

## Participamos en las Jornadas Nacionales de Salud Mental



El equipo de CAJUS de la localidad de Tres Arroyos estuvo presente en las jornadas nacionales interdisciplinarias de Salud Mental, desarrolladas durante agosto en la ciudad de Necochea.

Estas jornadas fueron organizadas por el Ministerio Público de la Provincia de Buenos Aires y estuvieron destinadas a integrantes del Poder Judicial, abogados y abogadas, escribanos y escribanas y equipos interdisciplinarios.

Expusieron profesionales de gran relevancia en la temática y participaron de la misma la Asesoría de Incapaces,



la Corte Permanente de Arbitraje, Servicios de Protección y Promoción de los derechos del niño, procuradores de la Suprema Corte de Justicia de la Provincia de Buenos Aires y representantes del Órgano de Revisión de la Ley 26.657.

Durante este encuentro se discutió y reflexionó sobre la actividad profesional y se presentaron protocolos de actuación para el trabajo articulado, además de generar vínculos interinstitucionales que luego afianzan el abordaje del trabajo.



## Más Acceso a la Justicia

Durante el mes de agosto, continuaron los operativos interministeriales de los que participaron los equipos de Acceso a la Justicia de La Plata: "Jornada de Acceso a Derechos" en el casco urbano, "El Estado en tu barrio" en los barrios Puente de Fierro, Tolosa y los Hornos.

Los vecinos y vecinas pudieron acceder a atención y asesoramiento en trámites de documentación, como expedición de partidas, certificados de antecedentes penales, de domicilio y extravió; y dar inicio a trámites de inscripciones tardías de nacimiento, trámites de cambio de género, como también recibir orientación jurídica y psico-social, y asistencia a víctimas.

El acceso a la justicia como política pública nace con el objetivo de acercar la justicia a la ciudadanía y comenzar a revertir una dinámica de intervención estatal caracterizada por una lógica de exclusión institucional fuertemente arraigada, con el fin de promover y facilitar el acceso a la justicia a los sectores más vulnerables de la población.

Ya son 867 los operativos realizados desde el inicio de gestión y 158 los concretados en el año 2023. Además, se planificaron dos operativos semanales para el mes de septiembre, elevando el número a 8 encuentros mensuales.



## Talleres de Co-Visión para equipos interdisciplinarios



Desde la Dirección de Planificación Estratégica y Empoderamiento Ciudadano se comenzaron a realizar los Talleres de Co-Visión a cargo del equipo de Capacitaciones.

Este dispositivo grupal e interdisciplinario implica el trabajo de casos haciendo hincapié en cómo lo atraviesa cada integrante del grupo y poniendo énfasis en el contexto en que se desenvuelven nuestras prácticas.

La propuesta inicial parte de la participación de un equipo co-visor con amplia trayectoria en la temática que se aborde en cada caso y que mediante la reflexión grupal puedan ir abordando diversas problemáticas.

Estos espacios permiten pensar los objetivos de intervención y problematizar nuestras prácticas junto a compañeros y compañeras que aportan miradas críticas y estratégicas. También se genera un intercambio de experiencias, de estrategias de intervención y autocuidado.

El primer encuentro se desarrolló en el mes de julio, y participó el CAJUS de Mercedes junto al equipo co-visor que fue conformado por Virginia Galvan (Trabajadora Social) y Matias Robles (Abogado). A su vez, fue presenciado por distintos equipos de CAJUS descentralizados PBA.

Luego, en el mes de agosto se desarrollaron dos nuevos encuentros. El CAJUS de José C. Paz presentó un caso co-visionado por integrantes del equipo del CPV Candela Servin (Psicóloga), Virginia Galvan (Trabajadora Social) y Ramiro Pallares (Abogado), y el último caso fue presentado por el CAJUS de Bahía Blanca y supervisado nuevamente por Candela Servin (Psicóloga), Valeria Soto (Trabajadora Social) y Milagros Luaysa (Abogada). En todas las instancias participaron equipos de CAJUS de toda la Dirección de Acceso a la Justicia y Atención a la Víctima distribuidos por diferentes localidades y territorios de la Provincia de Buenos Aires.

Además de ser un lugar de escucha y sostén, estos encuentros cumplen también la función de ser una herramienta para generar redes de contención entre diferentes equipos. Son fundamentales para el trabajo cotidiano, y además un espacio de intercambio de experiencias. A lo largo de los encuentros surgió la solidaridad y empatía entre trabajadores y trabajadoras que destacaron la importancia de poner a disposición saberes interconectados y que existan espacios que promuevan la dinámica de abordaje integral y en conjunto con otros.



## Acompañamiento a niños, niñas y adolescentes bonaerenses en la rectificación de partidas conforme a la Ley de Identidad de Género

Durante el último tiempo, desde esta Dirección Provincial, se llevó a cabo la rectificación de partidas para garantizar el acceso a la identidad de niños, niñas y adolescentes bonaerenses conforme a la Ley de Identidad de Género 26.743. Hasta el momento se acompañó a más de 25 niños, niñas y adolescentes.

[Leer más](#)